
偽装難民のﾌﾟﾘﾝﾄは
分かりやすいものだった

　　図解のｷｰﾎﾟｲﾝﾄは
　「平面的な文章を

立体的に図解することが
肝要」と説明され
奥が深いと感じた
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要所がまとめられず
意味不明な図に
なってしまった

例に89年の社説を
使っているのは

単に図解しやすいから？
あと出席簿は

効率的ではない

やはり情報が多すぎる
図解は解かりにくい

他人の意見を図解することで
整理して意見を理解できた

英語に興味があるので
「伝える力」は

とても役に立った

前回ｱﾝｹｰﾄのﾌﾟﾘﾝﾄで
きちんと賛否載せるのは

偉いと思う｡今日の
社説を図解にする作業は
難しかったけど楽しかった

どうしても
文字が多くなってしまう｡

どうしたら見やすく
文字を削れるでしょうか？

村上龍の本を
読んでみたくなった

久し振りにｽｯｷﾘした
講義内容だった

今日の課題は夢中になって
取り組むことができた

かなり高度かなり高度

文章を読んでいる時に
大きな声で

話さないでください｡
それまで読んだ部分が
全部分からなくなります

就職に不安を感じていたが
文章中の「基本でいい時代」に

当てはまるので､それなりに
不安感がなくなった

色々な社会問題に触れる
この授業は､図解で

社会問題を分析して良い

ｱﾝｹｰﾄに書いた質問等に
答えてもらえるので

書き甲斐がある｡今日は
各界の実力者の「伝える力」を
図と文章で書いてあるのを見て

とてもためになった

図のﾊﾟﾀｰﾝが
いつも同じような感じになる｡

ﾚﾊﾟｰﾄﾘｰを増やすには
どうすればいいですか？

人の言ったこと
書いたことを

図にするのは難しい

「図解仕事人」は
いつ登場

するのでしょうか？

図に表すのも慣れれば
楽なもんだと思った｡

あまり気張らずに
やることにしてます｡
今日の作業時間は

少し長かった

計画

今日やっと
図の書き方を学んだ｡

良かったと思った

この授業は
自分にとって

いい挑戦だと思う｡
下手でも書く｡

塑像力がなくても
頑張ります

中国の偽装難民について
話したので

一中国人留学生として
とても恥ずかしかった

「相手が完全に
分かるはずがないので

自分が見て分かればいい」
という言葉がとても良かった

先生が文章を読む時
大きな声だと集中できないので
5分とか3分とか時間を決めて
読むのに集中させて欲しい

先生が文章を読む時
大きな声だと集中できないので
5分とか3分とか時間を決めて
読むのに集中させて欲しい

最初にｷｰﾜｰﾄﾞを選んでから
作る図を考えたら､意外に
ｽﾑｰｽﾞにできた｡ある程度

考えてからじゃないと書けない

まだまだ不慣れですが
自分の意見と実態を融合させ

「図解→文章」へと
進めていけるようになりたい

出席簿が
回ってきたことが

まだ1度もありません

今日は長い時間
実習ができて良かった

最近図が
上手くなった気がする

受験勉強でやった
小論文にも似ている

ｷｰﾜｰﾄﾞの抜き出し
その関係の

表現の仕方が
かなり難しかった

矢印を伸ばす方向を
考えないと､紙から

はみ出すということが
わかりました…

もっと実用的な
ﾃｸﾆｯｸなどを

徐々に
教えてもらいたい

疲れたが
自分でも

納得できる
図が書けた

高校の国語の先生と
世界史の先生が

図解が上手かった｡特に
世界史は解かりやすく

図解しやすい素材と思う

消しｺﾞﾑの
消費速度が
早い授業｡

書いてる内に
どんどん

書き足したり
直したくなる

とにかくまず
手を動かそうと思って

書いてみたら
何とか書けた

深く理解することが
図解のいいところ

新聞記事を図解にしてみたら
よく理解することができた

今日は頭をいっぱい
働かせた｡少しずつ
図解の書き方が

分かってきた

みんなが同じﾃｰﾏで
同じ文を読んで作ったけど

きっと全員が違う図を
書いてるはず｡そういう所が

図解の面白さ

長い文章を図にすると､やはり文字が
　　　　　　　　　多くなってしまう

今まで新聞は読んでいても
ほとんど頭に残らなかった｡

頭の中できちんと
論理づけて

図が出来上がって
いなかったためだと思った

だんだん
図を書くことが

楽しくなってきた

今日の講義は
いつもより
ずっと良い

講義に感じた
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図表を使って
読書のﾒﾓをしてみたら
読んだ部分の内容を
よく覚えるようになった

提出した課題は
返却してもらえるのですか？

今後の参考にしたいので
できればそうしてもらいたい

読む→ﾎﾟｲﾝﾄに線を引く
→ｷｰﾜｰﾄﾞを丸で囲む｡

この手順は図解を
非常にやりやすくした

ﾃﾞｻﾞｲﾝ

村上さんの記事を
図にしたが

書いてく内に
この記事が

本当に言おうと
してることが分かった

今日から本格的な
授業内容となり

すごく面白かった

話を聞いていればいい
他の講義と違い

頭をﾌﾙ回転させた｡
考えてみれば
要約と図解は

似てるかもしれない

今度他のもので
もっと図解してみたい

文章を切り落とし
過ぎてはいないかと

出来上がった図を見て
思った｡他の2つの記事も

図にしてみたい

今日のﾌﾟﾘﾝﾄの資料は
全て分かりやすい｡

前回の古川と比べて
どこがどう

いけなかったのかを
みんなで考えたい｡
図に適するものと
適さないものが
あると思うが

どういう種類の文章や
事柄が

適する・適さないかが
まだ分からないので

この講義で考えていきたい

構図やﾌｷﾀﾞｼの形
矢印の色､文章のﾊﾞﾗﾝｽ

抽出すべき言葉の
選び方について

もっとｾﾝｽを磨こうと
思った

文章の中から
要点を抜き出す

というのが難しかった

これから分からない点を
どんどん人に聞いて
分かるようにしたい｡

先生の言葉には
共感するものがあり

ためになった

今日は
技術的なことを学べたし

図を書く時間が長く
ﾜｸﾜｸした｡次回はもっと

技術的なことを学ぶ
時間を増やして欲しい

矢印の使い方に
不安があります｡

「理由付け」の矢印が
よく分からなかった

色を使うとごまかされ
あまり上達しないとの
意味が分からない｡

練習のみならず
添削もしてｱﾄﾞﾊﾞｲｽを

　　　　頂きたい

実際に手を動かすうちに
その問題について改めて
自分で考えることができた

先生の書いた図を
参考として

もっと見せて欲しい

まだ図を使って
表現することに

慣れない…

まだ図を使って
表現することに

慣れない…

　　　　文章の要点を
ちゃんと抜き出せたか

自信がない

今日は初めて
図解についての

講義らしいなと感じた｡
どんどん鉛筆が進んだ

やはりｲﾗｽﾄに
近くなってしまう｡
少しなら必要かと

思うのですが
どうですか？

忙しいけど
楽しかった

国語の授業の延長に感じた｡
図解は書いてるうちに

どんどん付け足し部分が
出てきて､ｷﾁﾝと整理してから

書くべきだと反省した
ｾﾞﾐに参加したいんですが

時間が…残念
今日の図解は
上手くできた！

本格的な
図の作り方に
なってきたので

これからが楽しみ

計画

今日初めて
図らしいものを
書いた気がする

自分で図解した文章を
他人が理解できるとは

思わない

ｱﾝｹｰﾄを見ると
すごく厳しい意見が

多いけれど､理論的に
淡々と回答している

先生がすごいと思った｡
見づらいという意見も
ありますが､図解の

勉強には良いHPだと思う

ﾃﾚﾋﾞに映れなかった｡
前に座ればよかった…

図を生徒に書かせる
先生の野放し系の授業は

いいと思います
今日の授業は
実線的だった

伝える力のﾌﾟﾘﾝﾄを見て
文章も頑張ろうと思った

慣れが必要なwebｻｲﾄなんて
初めて聞きました｡本来

誰でもすぐに分かるような
ｻｲﾄにすべきでは？

新聞からだと　　
やりやすいと思った

やっと図解の勉強を
したっていう感じがした｡

今回教わったことを
やってみたら

ｽﾑｰｽﾞに作業できた

説明が早くて
聞き取りにくかった

難民について
分かりやすく

まとめてあって
ﾋﾞｯｸﾘ｡自分も

あんな風に上手く
まとめられるように

なりたい

難民について
分かりやすく

まとめてあって
ﾋﾞｯｸﾘ｡自分も

あんな風に上手く
まとめられるように

なりたい
「伝える力」は
人生で非常に
重要だと思う

授業は眠たかったが
いざ実戦になると

集中できた｡実戦が
終わった後､力が

ついたように感じた

授業は眠たかったが
いざ実戦になると

集中できた｡実戦が
終わった後､力が

ついたように感じた

出席簿を回さずに
このｱﾝｹｰﾄ用紙で
出席をとった方が

いいと思う

新聞記事
面白かった やはり一番興味が

ありそうなものほど
図解しやすい
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ﾃﾞｻﾞｲﾝ

今日の作業を
習慣にすれば
物事の理解力

判断力が
つきそうだ

ｱﾝｹｰﾄ結果で
「左上の…」とか
「真中の…」とか

いつも
見つけられません

出席簿の回し方を
1回説明した方が
いいと思います

ｱﾝｹｰﾄを
出し忘れたことが

あるんですが
どうすれば…？

ｷｰﾜｰﾄﾞを探す時
自分が選んだものが
本当に正しいのか
不安になる｡その

見分け方があったら
教えて欲しい

ｱﾝｹｰﾄの説明をしている
時間がもったいない

配布したﾌﾟﾘﾝﾄは
さらっと説明するだけでは

もったいない｡社説は
私にとっては今のままが

一番理解しやすい

まず自分自身で
よく分かるということが

大切だと分かった

いきなりﾚﾍﾞﾙが
上がった気がした

図解は白黒で
やるものだと分かったが

色を使った方が
分かりやすいと思った

ｱﾝｹｰﾄの四角を　　
ﾗﾝﾀﾞﾑに並べることに

何か狙いが
あるんですか？

“ｱﾝﾃﾅ”納得！

具体的な方法が
分かって良かった

図解を描くと
新聞の内容も

より理解しやすい

ここまで深く
新聞の記事を

読んだことがなかった

図は上から始まり
下部に結論を

書くべきなのでしょうか？
書き方のﾊﾟﾀｰﾝを

もっと教えてください

無駄にﾌﾟﾘﾝﾄが
多い気がする｡

もう少し
まとめて欲しい

ｱﾝｹｰﾄを集計した紙で
枠組みを

先生が答えるものだけ
太線にするなど

もっと見やすくして欲しい｡
もっと講義の話も

要点をまとめて欲しい

書き始めたら
悩むことなく

書けた

今日の課題程度の
短い文章なら
15分くらいで
図解にできた

先生の
図解作成のための
手順をもう少し詳しく
教えて欲しかった

図解の書き方が
分からない｡

もっと細かな部分を
教えて欲しい

　　言葉を選んで
　なるべく簡潔に
図にすることの

難しさが分かった

図の書き方を
教えてもらって
前より少しは

分かった気がした

社説を
図解できるくらいに

なりたい

ｷｰﾜｰﾄﾞや
図同士のﾊﾞﾗﾝｽ
強調すべき点を

考えるのが面白い

今回のような講義を
中学高校ぐらいでやると

要約が上手くできて
良いと思う

理解するために
図解するのではなく

理解した上で
図解している
自分がいた

最初に練習したお陰で
今回はｽﾑｰｽﾞに描けた

図解は人に見せて
意見を聞くことも
大切だなと思った

図解､命懸けて
書いてるので
見てください！

結構大変

慣れてきた気がする

家でも新聞などで
練習しようと思った

図にすることで
理解しやすくなり

「分かろう」とする意欲が
生まれるのではないか

自分なりに短くまとめる
必要があると感じた

訓練が必要だな

中心にするものは
すぐに決まったけど

それから発展することが
難しかった

今まで
自分のこと
だったから
書けたが

今回は内容を
まとめるのに
大変だった

図というより
絵になってしまった｡

絵も入れたら
ﾀﾞﾒですか？

記事の方が
図にしやすかったのは

やはり“考え”が
　まとまっているから

ですか？

今まで文章を読んで
理解できたと

思っていたことも
自分の中で

どれが大切なことか
よく分かって

いなかったことが
分かった

ﾜﾝﾊﾟﾀｰﾝ化
していることに

気付いた

　　　新聞記事を
図にするのは良い｡

全部図になって欲しい

　　　今後の大学入試で
図解小論文みたいなのを
取り入れてみたら面白そう

看護

いかに短い文で
説明できるかが
大切だと思った

自分のことから
離れた課題で
面白かった

先生に提出した
課題の採点を

して欲しい

先生がﾌﾟﾘﾝﾄを
取ってくださって
とても嬉しかった

今日はNHKの
取材があったので

大変緊張した

時間を
忘れるくらい
熱中した　　　

本当に上達するか
不安になってきた

村上龍さんの記事も
興味深いものだった

村上龍さんの記事も
興味深いものだった

自分を表現するよりも
新聞の記事を図で
表現する方が大変

出席簿より
出席ｶｰﾄﾞの方が

確実だし早いと思う



新聞は難しいものという考えは
図によって打破できると思う｡

「言葉遣いは心遣い」という言葉は
一生心に残るだろう
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ｱﾝｹｰﾄの結果を
1つ1つ細かく

授業の中で言うのは
あんまり必要ないと思う

文章から大事な所を
抜き出すのは

どんどん大事な所が
あると思って

線を引きまくってしまう

作業する時間が
長いと楽しい｡今度
自分の気に入った

記事でやってみたい

図解は難しいけど
個性の出るものだと
思うから､極めたい

図解は難しいけど
個性の出るものだと
思うから､極めたい

違う人のを見て
視点の違いに

なるほどと
思わされた

久し振りに
一つの文章を
しっかり読んだ

図解の背後にある
膨大な情報｡

自分が調べたとなると
全部細かく図解に

書きたくなるのですが…

思ってたより
難しかった｡
でもﾎﾟｲﾝﾄを

おさえてしまえば
私にもできるかも

図を自分で書くことによって
文章が理解しやすくて驚いた

今回初めて
「図解を書くとは

こんな感じかな？」と
つかめてきた気がした

何回も書き直すと
洗練された図が

書けるんじゃ
ないかなぁと思った

図にしてみたら
その人の考え方まで

つかめてしまえて
ﾋﾞｯｸﾘした｡こういう

やり方をしたら
自分の中にどんどん

知識がたまって
いくだろうと思った

自分の書きやすい記事は
読んでる時に､図解の
ｲﾒｰｼﾞが浮かんできた

3回目｡少しずつ
書けるように

なってきた気がする

重要な部分を
抜き取るのは
難しかった

どのように
まとめれば良いのか
まだ分からないので

講義して欲しい

何が大切なのか
見出すのが大変

線を引きながら
文章を読むと
理解しやすい

文章を図解にしていくﾎﾟｲﾝﾄは
文章をよく理解するﾎﾟｲﾝﾄにもなり

自分なりの理解を基に図解に表して
自分を納得させる事なのでは

と思った

今日は本当に
真面目な「情報表現論」
という感じの授業だった

要約は嫌でたまらなかったが
図ならｽｲｽｲ書けて楽しかった｡

自分にもできるなんて感動

社説を
1枚のﾌﾟﾘﾝﾄの
裏表にされると
見比べづらい

久し振りに
考えながら

読んだ

文章を
図にするのは
難しいようで

実は楽しかった

図にしてみると
自分の考えが

整理できて
とても良い

自分の言葉の量の
少なさに不安を感じた

難しすぎです｡
ちゃんと

まとめられるか
不安

大きく物事の関係を
見渡すことができると

分かりやすい

看護

どんどん広がって
紙に入らなく

なりそうだった

科目履修生


